

Objektyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **136 (1991)**

Heft 1

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Sommaire

La RMS quitte le format «sabretache»

Avant-propos	Pages
La RMS quitte le format «sabretache», colonel EMG L. Pittet	3
Actualité	
Tour d'horizon, brigadier J.-J. Chouet	9
Analyse	
Rapport 90, plit J.-P. Margot	15
Reflets	
A propos du symposium «Les femmes dans les forces armées», Dr ès sc. D. Dumitrescu	25
Pages «rétro»	
Lu dans la RMS de janvier 1891	29
Armées étrangères	
L'armée albanaise, major F. Gillard	33
Opinion	
Défense de l'intégrité territoriale: un concept dépassé, lt-colonel H. Siegenthaler	35
Armement	
Le StuG III Ausf G (SdKfz 142/I), lt J.-M. Wintgens	40
Lectures	
Chronique d'une invasion annoncée, Eric Laurent et Pierre Salinger, lt J.-V. Bourqui	44
Revue	
lt S. Curtenaz	45

On parle beaucoup et trop, de nos jours, de renouveau dans la continuité. Ce n'est pas dans ce sens que nous comptons aller. Notre Revue, votre Revue, en changeant de présentation, ne vise pas à se mettre au goût du jour. Il s'agit, d'abord, d'en faciliter l'emploi, la lecture, si vous voulez. Une répartition par rubriques et une actualisation des thèmes amélioreront la recherche.

Le dévolu s'est porté, ensuite, sur un format plus malléable, permettant mieux de tirer parti de toutes les ressources de la composition et des caractères de la typographie moderne, d'un accroissement des possibilités d'illustration, encore que nous n'ayons pas l'intention de nous transformer en magazine.

Alors, adieu à la sabretache et que chacun tire le meilleur d'un cahier plus lisible, parce que mieux ventilé.

A l'occasion de cette nouvelle présentation de la Revue, nous voulons aussi en augmenter le tirage et nous adresser à un éventail encore plus large d'officiers romands. Ce sera le but d'une campagne de promotion qui s'étendra auprès de tous les officiers de langue française faisant service en 1991.

Cet effort vers une plus grande diffusion nous est dicté par les événements qui secouent notre pays et ses institutions, dont notre armée et ses partenaires de la défense générale.

Il est naturel que tout citoyen se pose des questions sur le devenir de la Suisse dans une Europe en transformation ainsi que sur le sens que prendront les mots défense et politique de sécurité pour le pays, tant les convulsions de l'enfantement s'opèrent à la fois dans l'espoir et l'incertitude de l'Atlantique à l'U.R.S.S., tant l'optimisme des gouvernants trop souvent couvre les craintes des gouvernés.

En effet, il est difficile pour nous d'adhérer avec enthousiasme quand on ne sait ce qu'il adviendra d'un peuple, pouvant être écartelé un jour, risquant d'être germanisé, francisé, italianisé. La réflexion et la prudence sont de rigueur.

Quel que puisse être notre destin, notre réflexion doit se porter vers ce que nous pouvons et devons apporter à l'Europe nouvelle. Comment valoriser ce que nous avons à offrir pour le partager, donc pour le mieux conserver. Comment participer à l'élan commun vers la construction européenne dans un maximum d'indépendance pour ne pas perdre ce que 700 ans d'expérience et de liberté nous ont donné et que plusieurs pays d'Europe n'ont pas connu dans une telle diversité. C'est en défendant notre patrimoine que nous serons, comme nous l'avons toujours été, de vrais Européens.

Alors, pourquoi chez nous tant de citoyens s'autofla-